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令和３年第８回 

幸手市教育委員会定例会会議録 

招 集 期 日  令和３年８月 17日（火）午前９時 30分 

開 会 場 所 市役所第二庁舎 ２階 第１会議室Ａ 

開会の日時・宣告者 令和３年８月 17日（火）午前９時 30分 山 西 実 

閉会の日時・宣告者 令和３年８月 17日（火）午前 11時 40分 山 西 実 

出

席 

状

況 

職  名 氏    名 摘 要 職  名 氏   名 摘 要 

教 育 長 山  西  実 出 席 教 育 委 員 岩﨑 万紀子 出 席 

職務代理者 会 田 研 司 出 席 教 育 委 員 髙 島 勝 也 出 席 

教 育 委 員 尾島 紗緒里 出 席 教 育 委 員 藤 沼 寛 次 出 席 

傍聴人：０人 書 記：大 竹 孝 典・河 口 奈 緒 

議 

 

事 

 

参 

 

与 

 

者 

職   名 氏   名 職   名 氏   名 

教 育 部 長 木 村 卓 朗   

総 務 課 長 服 部 道 春   

指 導 課 長 堀 越 成 夫   

社会教育課長  百 瀬  修   
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会 議 事 件 名 顛             末 

開    会 

午前９時 30分 

 

 

日程第１ 

前回会議録の承認 

 

 

 

 

 

 

日程第２ 

協議事項 

「通学路の安全対策の

取組」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

  開会を宣する。 

 

 

 

教育長 

  令和３年第７回教育委員会定例会の内容について質問

を求める。 

≪質疑≫ 質疑なし。 

≪承認≫ 全員異議なく承認。 

 

 

 

学校教育課長 

「通学路の安全対策の取組」について、資料により説明

する。 

≪質疑≫ 

藤沼委員 

これまでに行ってきた取組として、各校へ不審者情報

等の情報提供を行っているとの報告があったが、私が以

前、住んでいた自治体では、不審者情報等をマップに落と

し込んだものがスマートフォンなどで閲覧できて非常に

良かったという思いがある。幸手市でも同じような取組

が出来たら良いと思った。 

学校教育課長 

市に報告があった不審者情報等は、各校にＦＡＸで情

報を流した後、事前に登録いただいた保護者のメールア

ドレス宛に、各校から配信する流れを取っている。 

また、不審者情報等があった地域については、警察がパ

トロールを強化していただいたり、市でも青色回転灯を

使用したパトロールを重点的に行ったりしている。 

教育長 

教育委員会では、学校に情報を速やかに提供し、学校か

ら保護者への情報提供を行っている。 

岩﨑委員 

現在行っている取組として、小学校４年生を対象とし
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た自転車免許講習会を行っているとの報告があったが、

もう少し詳しく伺いたい。 

学校教育課長 

各小学校と警察が連携して実施している事業で、例え

ばグラウンドに道路や横断歩道などを白線で引いて、自

転車で横断するルールなどを実際に自転車に乗車しなが

ら学ぶものである。 

教育長 

修了証として発行されているものである。 

尾島委員 

私の子どもが経験した講習会では、小学校４年生を対

象に筆記試験と、グラウンドや体育館での実技試験があ

り、映像で危険な箇所の説明などもあった。 

また、協力できる保護者も参加して、筆記試験の採点を

行い、合格点に達した児童へ警察から免許証を授与して

いただいていた。 

岩﨑委員 

大人も学べる機会があると良いかと思う。 

髙島委員 

私が勤めていた越谷市では、警察と連携しながら、市内

小学校の児童を越谷市立総合体育館に集めて大会を開催

していた。過去には全国大会もあったかと思う。 

教育長 

全国大会で受賞するためには、単に交通ルールの順守

を求められるだけでなく、高度な運転技術も必要で、相当

な練習が必要となる。 

岩﨑委員からお話があった大人を対象とした取組だ

が、担当課で例えば市のイベントの際に啓発活動を行う

ことは考えられるかもしれない。 

髙島委員 

長倉小学校の登下校を見守っていただいている地域ボ

ランティアのスクールガードの方で、とても素晴らしい

方がいる。 

例えば児童が横断歩道を渡る際、低学年には左右確認

の指導を、高学年には自分で注意するよう指導するなど、

学年に合った指導をされていたり、自宅に帰宅しても保

護者が居ない児童の相談にのったりと、きめ細やかな対

応をされている方がいる。 
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毎年、スクールガード・リーダー連絡会と研修会を年２

回開催しているとの報告があったが、どのような内容で

実施されているのか伺う。 

学校教育課長 

警察の方にお越しいただき、登下校の見守りの仕方を

御指導いただくとともに、県から示されているスクール

ガード・リーダーの手引きを活用しながら研修等を実施

している。 

髙島委員 

研修会等では交通安全の取組の指導だけでなく、是非、

子どもたちとの接し方についても専門の方に指導してい

ただけると、例えば登下校の見守りを通じて早期に虐待

を発見できるといったことに繋がるかもしれないので、

その辺も踏まえた研修も検討していただきたい。 

教育長 

私も出勤前に各校を訪問して登校の見守りに立ち会っ

ているが、スクールガードの方が、通学路の各箇所で子ど

もたちの安全見守りをしてくださる方と、校門まで一緒

に付き添ってくださる方がおり、非常にきめ細やかに御

対応いただいている。 

また、髙島委員からお話があったように、スクールガー

ドの方が子どもたちとの会話を通じて、例えば欠席して

いる子どもの情報を収集して校長と情報共有を図るな

ど、登下校の見守りを通じて様々な情報共有が密接にな

されていると感じている。 

岩﨑委員 

通学路における危険箇所の対応については、各校が取

りまとめた情報を学校教育課で集約し、その後、担当各署

へ対応を依頼しているとの報告があったが、例えば勤労

福祉会館傍の公園の樹木が伸びて信号が見えづらいとい

った場合、どこが対応するのか。 

また、どこに相談すればよいか。 

教育部長 

場所によって担当部署が異なるが、勤労福祉会館につ

いては建設経済部の商工観光課が担当となる。 

なお、これが道路上の話となると、市道の場合は道路河

川課、県道の場合は杉戸県土整備事務所となる。 

また、民地の場合は、土地の所有者の方に管理をお願い
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することとなる。 

お気づきの箇所があった場合は、事務局にお声がけい

ただければ担当部署にお繋ぎさせていただく。 

岩﨑委員 

雑草の繁茂を放置することで、ごみのポイ捨てや運転

に支障が出るなど様々な弊害が起こる可能性があるの

で、犯罪や事故を未然に防ぐためにも市民への周知をお

願いしたい。 

教育部長 

それぞれの管理者がしっかりと管理することが一番だ

が、現状として手が回らない実情もあり、学校でも保護者

や地域の方から御報告をいただくことで対応している面

もある。市民の皆様には広報紙を通じて情報提供を呼び

掛けているが、委員の皆様もお気づきの点があったら御

連絡をいただけるとありがたい。 

髙島委員 

先日、とある番組で、コロナ禍におけるライフスタイル

の変化に伴い、郊外や地方へ移住する動きに注目が集ま

っていることを取り上げていたが、その中で中古戸建閲

覧数のランキングに幸手市が入っていた。こうして幸手

市が注目を集めている中で私は、道路行政も重要な課題

だと考えている。 

20 数年前に、荒宿の交差点から幸手桜高入口の交差点

までの間で、西中学校の生徒が自転車で走行中に道路側

に倒れた際に後続のトラックに轢かれて亡くなるという

痛ましい事故があった。 

しかし、このような事故があったにもかかわらず、電信

柱は道路側にせり出しており、また道路幅員も変わらな

いまま現在に至っている。 

幸手市内の商店街は旧宿場町なので、道路幅員を拡幅

することは至難の業だと思うが、道路行政にしっかりと

取り組むことが安全安心な街づくりに繋がるとともに、

子どもたちの安全も守られると思うので、先々を見据え

た道路行政に取り組んでいただきたい。 

会田職務代理者 

７月中に通学路総点検を前倒しして行ったとのことだ

が、何件くらいの報告があったのか伺う。 

学校教育課長 
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手元に資料が無いので正確な数字はお答えできない

が、例えば東中学校から 20件ほどの報告があった。１校

20 件と考えると全校で 240 件ほどの報告があった計算に

なるので、かなりの件数の報告があったかと思う。 

会田職務代理者 

  ４点お話したい。 

１点目は、以前は家庭訪問があったが、教職員の働き方

改革やその他の事情で、保護者の方に学校へお越しいた

だき面談を行う方法に変わってきた。そのため、教職員が

通学路の危険箇所を把握する機会が以前と比較して減っ

たと思う。年に１回くらいは、教職員が通学路を確認する

機会を設けてもよいかと思う。 

２点目は、報告があった危険箇所については、予算の都

合もあることは理解しているが、事故が起こってから動

くのではなく、事故が起こる前に対応していただけるよ

う御尽力いただきたい。 

３点目は、以前、私が校長を務めていた時、スケアード・

ストレイト（体験型交通安全教室）を市が予算化して、３

年に１回、全ての中学校で実施されていた。中学生ぐらい

になると、普通の説明だけでは飽きてしまうかと思うの

で、体験教室を通じて危険性を目の当たりにすることも

啓発に繋がるかと思う。 

４点目は、自転車事故の損害賠償保険について、中学生

になると部活動等で自転車移動する際に、加害者になる

可能性もある。学校の対応について分かれば伺う。 

学校教育課長 

２点目の危険箇所の対応については後日、警察や杉戸

県土整備事務所、市役所の関係課が集まる会議で、各箇所

の優先順位や対応について協議することになっている。

対応できるものについては、関係各署にご協力をいただ

きながら速やかに対応していきたい。 

３点目のスケアード・ストレイトについては現在、市で

予算化して実施するということは行っていないが、県警

が学校に希望を取って実施しており、数年前に一部の学

校で開催したことがあるかと思う。 

４点目の自転車事故の損害賠償保険について、学校の

対応については把握していないが、現在は自転車購入時

に保険の加入を義務付けられているので、乗車している
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日程第３ 

議  事 

 

 

 

 

生徒については全員加入しているかと思う。 

尾島委員 

小学校は不明だが、私が幸手中学校のＰＴＡ副会長を

務めていた時には、通学や部活動の移動だけでなく普段

の生活にも対応した保険に、市のＰＴＡから保険料を支

払って加入していたので、生徒は全員加入しているかと

思う。 

話が変わるが最近、夕刻の防災無線で、子どもの声での

呼びかけが流れるようになり、その声に癒されているが、

この経緯について伺う。 

学校教育課長 

令和２年 12月議会で、坂本議員から子どもたちに帰宅

を促す放送を子どもの声で流したらどうかという御提案

をいただき、現在、試験的に実施しているものである。今

後、他校の児童による呼びかけも含めて、危機管理防災課

で検討しているところである。 

髙島委員 

久喜市では以前から実施しているが、子どもの声によ

る呼びかけは良いかと思う。 

教育長 

昨年、新型コロナウイルス感染症による緊急事態宣言

を受けて一斉休校を行った際、子どもの声で「小・中学生

の皆さん、早起きできましたか。今日もお家でしっかり勉

強しましょう。」といった放送を流してはどうかといった

提案を担当部署にしたことがあった。 

しかし、防災無線については市民の受け止め方が様々

であることから、実現には至らなかったところである。 

なお現在、試験的に実施している子どもの声での呼び

かけについて、市民の皆様から否定的な意見は無く、肯定

的な意見をいただいている。 

 

 

 

教育長 

  議案第 19号は、採択結果を公開することが望ましくな

いことから「地方教育行政の組織及び運営に関する法律」

第 14条第７項により、非公開審議とすることについて諮

る。 
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議案第 18号 

令和３年度幸手市一般

会計補正予算（第４号）

教育費の要求について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長及び出席委員 

全員異議なし。 

教育長 

  非公開を決定する。 

 

 

教育部長 

 議案書により説明する。 

≪質疑≫ 

藤沼委員 

２点伺う。 

１点目は、今回の補正予算の要求額は、前年度と比較し

てどうなのか伺う。 

２点目は、新型コロナウイルス感染症の影響で、学校で

はプールの授業が中止になっているかと思うが、プール

の維持管理について伺う。 

教育部長 

  １点目の補正予算について、人件費も含まれているた

め前年度との比較は難しいが、今回、教育委員会が要求し

たものについては、概ね上程されている状況である。 

総務課長 

２点目のプールの維持管理について、毎年、使用前と使

用後の計２回、ろ過機の点検を実施しているが、今年度は

プールを使用しないことから、最低限必要な点検を１回

行うこととし、１回分を減額補正している。 

なお、市内全校にプールが設置されているが、消防水利

の１部となっていることから、水を張った状態で管理し

ている。 

余談だが、第６次幸手市総合振興計画実施計画では今

後、プールを民間事業者に委託し、学校の施設は閉鎖して

いく方向で検討するよう示されているところである。 

教育長 

他年度との予算の比較については、その年度に大きな

事業があるかによって総額が変わることから、一概に比

較することは難しいことを御理解いただきたい。 

≪採決≫ 全員異議なく原案どおり議決。 
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議案第 19号 

第 23採択地区令和４年

度使用中学校用教科用

図書の採択について 

 

 

 

 

 

 

専決報告第 16号 

事務局職員の人事 

 

 

 

専決報告第 17号 

学校栄養業務の任免 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日程第４ 

行政報告 

１ 教育長報告 

 

 

 

 

 

２ 事務局からの 

主要な報告 

 

 

教育長 

  ここからは、非公開となる旨、宣する。 

学校教育課長 

  議案書により説明する。 

≪非公開議案の審議≫ 質疑なし。 

≪採決≫ 全員異議なく原案どおり議決。 

教育長 

  非公開を解除とする旨、宣する。 

 

 

総務課長 

  議案書により説明する。 

≪質疑≫ なし 

 

 

総務課長 

  議案書により説明する。 

≪質疑≫ 

藤沼委員 

今回の任免は、欠員補充か。 

総務課長 

令和３年度一般会計補正予算（第２号）で配当があった

栄養士不在校２校への栄養士の配置について、１人の任

用が決まり、配置したものである。 

 

 

 

 

教育長 

 １ 各種教育長会議等 

２ 講演等 

について資料により説明する。 

 

 

総務課長 

  令和３年度学校給食コンクール献立部門 埼玉県学校

栄養士研究会会長賞（幸手市立小中学校栄養士会チーム） 

学校教育課長 
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１ 今後の主な行事予定 

２ 新型コロナワクチン接種（小学６年生から中学３年

生）について 

３ 市内中学校部活動の各種競技大会の結果 

４ 幸手市ＧＩＧＡスクール構想について 

学校教育課長（吉田幼稚園） 

今後の行事予定 

社会教育課長 

１ 緊急事態宣言について 

２ 幸手市第３回社会教育委員会議 

３ 公道における東京 2020パラリンピック聖火リレーの

中止について 

４ ベナン共和国とのホストタウン交流事業について 

社会教育課長（公民館） 

１ 親子ボウリング教室 

２ ピラティス講座 

３ 修繕工事 

４ ７月の利用状況 

社会教育課長（郷土資料館） 

 １ 報告事項 

 ２ 今後の事業予定 

社会教育課長（図書館） 

 １ 報告事項 

 ２ 利用状況 

 ３ 今後の事業予定 

 ４ 予約の多い図書（上位５冊） 

 ５ 購入図書リスト 

社会教育課長（体育施設） 

 １ 利用状況 

 ２ 今後の主な利用 

について資料により説明する。 

≪質疑≫ 

藤沼委員 

アスカル幸手のトレーニングルーム内のエアコン修理

が 10日に完了し、快適に利用できるようになった。感謝

する。 

それから、報告があった公民館の修繕工事のうち、網戸

設置工事が２館、防虫ネット設置工事が２館あるが、その
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内容について伺う。 

社会教育課長 

昨年度、網戸が設置されていないため虫が入るとの苦

情があった公民館に網戸等の設置を行うものだが、業者

に工事を委託する館については、網戸のレールが設置さ

れていないことから、設置を含めてお願いするものであ

る。 

また、防虫ネットについては、体育館の高所部分への取

り付けなど、素人が設置することが難しいことから、工事

を委託するものである。 

なお、予算要求に当たっては、工事総額に応じて２社以

上の見積を徴するなど行っている。 

岩﨑委員 

  ３点お話したい。 

１点目は、12 歳以上の小学校６年生から中学校３年生

を対象に新型コロナウイルスワクチン接種を行うとの報

告があったが、対象者数は何人くらいになるのか。 

なお、２回目の接種最終日が９月 19日とのことだが、

個人的には夏季休業期間中に接種を終えられると良かっ

たと思う。 

２点目は、先日、郷土資料館を訪問して、様々な展示が

なされていて素晴らしいと感じたが、音が無いのが残念

だと思った。例えば、幸手は昔、海だったという企画を開

催している時に波の音を流したり、機織り体験の企画を

開催しているときに機織りの音を流したりしたららどう

か。 

また、旧吉田中学校を改装した民具資料館もとても素

晴らしい展示だったが、せっかく元学校なので、１室は昔

の机や椅子を設置して、昔の学校を再現してはどうか。 

さらに、市の商工会とコラボレーションして、８代将軍

徳川吉宗が食べた吉宗弁当を事前予約制とし、館内で飲

食できるような取組を企画してはどうか。 

３点目は、市内中学校の担任が、室内が暑いのにエアコ

ンを切ってしまうとの相談があった。何か事情があった

のかと思うが、各教室に温湿度計を設置して、児童・生徒

が快適に学習に取り組める環境に配慮いただきたい。 

教育長 

郷土資料館は、古川橋を渡って中川沿いの細い道を入
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った立地の悪い場所に建っているが、通常の月で 500名、

コロナ禍でも 300 名近くの方が来館されており、かなり

の成果が上がっていると感じている。岩﨑委員から御提

案いただいたとおり、今後は地域や商工会とコラボレー

ションした企画も必要かと思う。 

また、コロナ禍で現状では難しい部分もあるが、ゆくゆ

くはコーヒー等の飲めるスペースを設置することもでき

たら良いかと思う。 

なお以前、日本工業大学の学生に、昔の机と椅子を再現

していただいた物があり、民具資料館内に設置して昔の

教室を再現することを検討したことはある。 

学校教育課長 

１点目のワクチン接種だが、約 1,000人の児童・生徒が

対象者となる。 

なお、接種日の設定については、新型コロナウイルスワ

クチン対策室が幸手医師会と相談の上、決定したもので

ある。 

３点目のエアコンの話だが、全ての教室に温湿度計は

設置されていないと思うが、熱中症予防の観点から各校

では適切に運用しているかと思う。何か理由はあったか

と思うが、校長会等を通じて学校に情報共有をさせてい

ただく。 

会田職務代理者 

２点伺う。 

１点目は、児童・生徒へのワクチン接種について、私の

感覚からすると夏季休業期間中に１回目のワクチン接種

を受けられるというのは、大変早い対応だと感じている

が、どういった流れで決定したのか伺う。 

２点目は、近隣市町では教職員のワクチン接種が進ん

でいるが、幸手市の状況について伺う。 

総務課長 

２点目の市内小・中学校で勤務する教職員のワクチン

接種状況だが、教職員と県費臨時採用職員を市の優先接

種枠で接種を実施しており、１回目が７月 31日、２回目

が８月 21 日に実施し、200 人の枠に対して約 140 人の方

が接種しているところである。 

また、日本保健医療大学の職域接種の枠に、市内小・中

学校で勤務する教職員とその家族を含めて１回目の接種



 13 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日程第５ 

その他 

１ 次回定例会の 

日程 

 

 

 

 

 

を７月 28日に実施しており、約 150人の方が接種してい

るところである。 

会田職務代理者 

安心した。市町によって対応が異なるので、幸手市の対

応に感謝する。 

教育部長 

１点目の児童・生徒へのワクチン接種だが、教育委員会

としては２学期以降の授業や９月、10 月の修学旅行、ま

た中学校３年生の受験シーズンを考慮して、夏季休業期

間中に２回のワクチン接種が完了出来ればと考え、７月

に関係各署と協議・調整を行っていた。 

しかし、７月時点では現在と状況が異なり、子どもへの

接種に不安を抱える保護者も多かったことから、医師会

の御助言も踏まえて、まずは専門家の方による説明会を

開催し、その上で実施することとしたことから、この日程

になったところである。 

岩﨑委員 

説明会の対象者と参加人数について伺う。 

教育部長 

対象者は保護者で、参加人数は現時点で、300人以上の

申し込みがある。 

岩﨑委員 

ワクチン接種後に体調不良で学校を欠席した場合の扱

いはどうなるのか。 

学校教育課長 

出席停止の措置を取り、欠席の扱いとはしないことと

なる。  

 

 

 

 

各委員の意見を調整した結果、９月の定例会については、

次のとおり決定する。 

第９回教育委員会定例会 

日時 令和３年９月 21日（火） 

午前９時 30分～ 

場所 ウェルス幸手 ２階 第１会議室 
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２ 次回の協議事項 

 

 

 

 

３ その他 

 

 

閉   会 

午前 11時 40分 

 

総務課長 

  協議の結果、「学校の適正規模の基準」について議題と

する。 

 

 

なし 

 

 

教育長 

閉会を宣す。 
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ほ か 特 に 重 要 

と 認 め る 事 項 

 

な  し 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

上記会議の顛末を記載し相違ないことを証するため、こ

こに署名する。 

 

 

               令和３年 ９月２１日 

 

 

 

       教  育  長  山 西   実 

 

署名 
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